
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a 23 de Febrero de 2010, siendo las 12:05 
hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por 
la Concejala Sra. GENOVEVA SEPULVEDA VENEGAS, con la presencia 
del Secretario Municipal, don JUAN ARANEDA NAVARRO, en su calidad 
de Ministro de Fe en las actuaciones municipales. 

ASISTENCIA     AUSENTES
SR. PEDRO DURAN S. SR. EDUARDO ABDALA A.
SRTA. ROMINA TUMA Z. SR. JUAN ACEITON V.
SR. HUGO VIDAL M.                             SR. JAIME SALINAS M.
SR. SERGIO ZUÑIGA I.          Por asistir a II Congreso  

 Internacional de Turismo
   en la ciudad de Lima, Perú.

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
4.- MATERIAS PENDIENTES
5.- MATERIAS NUEVAS     
     -   MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION

- INFORME DE COMISIONES
6.- AUDIENCIA   PUBLICA 
7.- VARIOS

1.- ACTA ANTERIOR
Se aprueba Acta de Sesión Extraordinaria de fecha 12 de 

Febrero de 2010, sin observaciones.

2.- CORRESPONDENCIA
No hay

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE
No hay

4.- MATERIAS PENDIENTES
No hay



5.- MATERIAS NUEVAS     
- MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION

- INFORME DE COMISIONES
COMISION FINANZAS 
                  Hoy   Martes  23  de  Febrero  de  2010,  siendo   las 
10:35hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales Srta. Romina Tuma, Sres. Pedro Duran, Sergio Zúñiga y Sra. 
Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta. 

Participan de la reunión el Administrador Municipal, don 
Sergio Nuñez; el Director de Adm. y Finanzas, don Rolando Saavedra; el 
Director  de  Control,  don  Octavio  Concha;  el  Director  de  Tránsito,  don 
Walter  Jacobi;  el  Director  de  Aseo  y  Ornato,  don  Juan  Carlos 
Bahamondes; el Director de los Serv. Incorporados, don Henry Ferrada; el 
Director  de Educación,  don Hugo Hernández;  la  abogada,  Sra.  Mónica 
Riffo, Asesor de Presupuesto, don Fernando Bustos y los funcionarios de 
Administración, don Carlos Millar,  y de Tránsito, don Leonel Muñoz.

         En  la  reunión  de  trabajo  se  analizan  las  siguientes 
materias:

I.- MODIFICACION PRESUPUESTARIA:
Hace la presentación el Director de Educación, don Hugo 

Hernández:

PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)
AUMENTO 1.563.434
115.15 SALDO INICIAL DE CAJA (TERCEROS)

PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)
AUMENTO 1.563.434
21.01 PERSONAL DE PLANTA   146.827
21.02 PERSONAL A CONTRATA       69.095
22.12 PRO RETENCION        97.513
22.12 SUBV. ESCOLAR PREFERENCIAL 1.166.543
22.12 PROGRAMA MEJ. DE LA GESTION      77.236
22.12 TALLERES DE INTEGRACION        6.220

Se solicita  la  aprobación de la  Incorporación del  Saldo 
Inicial de Caja, de fondos externos a Educación Municipal, año 2010.
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No  se  presentan  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Sometida  a  consideración  del  Concejo  se  aprueba por 
unanimidad.
  
II.-  DETERMINACION  DEL  SALDO  FINANCIERO  DE  CAJA  AL 
31.12.2009 Y SALDO INICIAL PRESUPUESTARIO DEL AÑO 2010.

Hace la presentación el Director de Adm. y Finanzas, don 
Rolando Saavedra.

DETERMINACION  DEL  SALDO  FINANCIERO  DE  CAJA  AL  31.12.2009
Y  SALDO  INICIAL  PRESUPUESTARIO  DEL  AÑO  2010

A) SALDO FINANCIERO  (Saldo de Banco + Saldo de Caja) M$ 2.915.776

Saldo en Cta. Cte. Banco BCI al 31.12.2009 M$ 2.776.431

Saldo en Caja Municipal  (depositado el 02.01.2010) M$ 139.345

B) MENOS:  COMPROMISOS  AFECTADOS CON TERCEROS AL 31.12.2009 M$ -645.743
  

1 Retenciones a Contratistas M$ -245.941

2 Aportes de JJ.VV. para Proyectos de Pavimentación M$ -53.436

3 Aportes de Comités de Programas de Viviendas M$ -56.819

4 Multas de Tránsito de Otras Municipalidades M$ -15.132

5 Impuestos Retenidos (IVA y Renta) M$ -579

6 Cheques Caducados de Proveedores M$ -34.608

7 Compromiso Municipal con Progr. Convenio AGCI M$ -25.201

8 Pagos Duplicados de Contribuyentes M$ -2.477

9 Pagos en Exceso por Convenios de Pago M$ -3.833

10 Garantías por Acreencias en Poder Municipal M$ -17.277

11 Depósitos Efectuados por 3° en Cta. Cte. Municipal M$ -26.440

12 Pago de Contr. Gral. Rep. por Venta de Terreno M$ -164.000

C) DISPONIBILIDADES  FINANCIERAS  NETAS  AL  31.12.2009 M$ 2.270.033

D) MENOS:  COMPROMISOS OBLIGADOS Y NO PAGADOS AL 31.12.2009 M$ -563.445

1 Subt. 21  Gastos en Personal M$ -1.931

2 Subt. 22  Bienes y Servicios M$ -239.827

3 Subt. 24  Transferencias al Sector Privado M$ -9.037

4 Subt. 29  Máquinas y Equipos   M$ -1.458
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5 Subt. 31  Estudios y Proyectos de Inversión M$ -311.192
  

E) DISPONIBILIDADES  REALES  RESULTANTES  AL  31.12.2009 M$ 1.706.588

F) MENOS: ESTIMACION PRESUPUESTARIA CONSIDERADA AL 01.01.2010 M$ -300.000

G) SALDO DE DIPONIB. REALES 2010 M$ 1.406.588

H) MENOS: RECONOCIM. E INCORP. EN SESION CONCEJO DEL 02.02.2010 M$ -221.300
  

I) SALDO PRESUPUESTARIO Y FINANCIERO  AL  01.01.2010 M$ 1.185.288
      
      

No  se  presentan  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Sometida  a  consideración  del  Concejo  se  aprueba por 
unanimidad.

III.- PATENTE DE ALCOHOLES

Nº ROL NOMBRE DIRECCION ACTIVIDAD
1 4-288 INMOBILIARIA 

FRONTERA 
COUNTRY CLUB S.A.

AV.  RUDECINDO 
ORTEGA Nº 03951

RESTAURANTE DIURNO

2 4-2078 INMOBILIARIA 
FRONTERA 
COUNTRY CLUB S.A.

AV.  RUDECINDO 
ORTEGA Nº 03951

RESTAURANTE NOCTURNO

No  se  presentan  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Sometida  a  consideración  del  Concejo  se  aprueba por 
unanimidad.

IV.- PROPUESTAS PUBLICAS
Hace  la  presentación  don  Walter  Jacobi,  Director  de 

Tránsito:

-  CONCESION  DE  ESPACIOS  PARA  LA  INSTALACION  DE  CINCO 
MODULOS  PARA  VENTAS  DE  SEGUROS  OBLIGATORIOS  DE 
ACCIDENTES PERSONALES (SOAP)

El  Estadio  Municipal  Germán  Becker  se  habilitará  a 
contar del 01 de Marzo hasta el 01 de Abril como local para la renovación 
de Permisos de Circulación año 2010.
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La presente Propuesta tiene como objetivo entregar un 
mejor servicio a los contribuyentes que han elegido pagar su Permiso de 
Circulación en la Municipalidad de Temuco,

Las siguientes Empresas Oferentes fueron:

- B/F CORREDORES DE SEGUROS LTDA.

- ASEGURADORA MAGALLANES

    Analizada  la  propuesta  por  la  Comisión  Evaluadora 
propuso al Alcalde, quien la hace suya y propone al Concejo, adjudicar la 
Propuesta de CONCESION DE ESPACIOS PARA LA INSTALACION DE 
CINCO MODULOS PARA VENTAS DE SEGUROS OBLIGATORIOS DE 
ACCIDENTES  PERSONALES  (SOAP)  A  LA  EMPRESA 
ASEGURADORA MAGALLANES, R.U.T.Nº 6.552.875-4, por la suma de 
$ 7.773.100.-

No  se  presentan  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Sometida  a  consideración  del  Concejo  se  aprueba por 
unanimidad.

-  ADQUISICION  DE  2  CAMIONES  CABINADOS  CON  CARROCERIA 
TOLVA Y UN MINICARGADOR JCB 180

Hace la presentación el Director de Aseo y Ornato, don 
Juan Carlos Bahamondes.

Señala que la adquisición de 2 Camiones cabinados con 
carrocería  tolva  y  un  Minicargador  JCB  180,  son  necesarios  para  la 
realización  de  labores  de  retiro  de  microbasurales  para  la  ciudad  de 
Temuco.  El  presente  Convenio  Marco  tiene  por  objetivo  general  el 
mejoramiento del servicio de recolección, transporte y entrega de los RSD 
en el Centro de Disposición Final de Temuco

    Analizada  la  propuesta  por  la  Comisión  Evaluadora 
propuso al Alcalde, quien la hace suya y propone al Concejo, adjudicar la 
Propuesta  de  ADQUISICION  DE  2  CAMIONES  CABINADOS  CON 
CARROCERIA  TOLVA   A  LA  EMPRESA  MACO  INDUSTRIAL  Y 
COMERCIAL S.A. POR LA SUMA DE U$ 71.700.- , MAS IVA, LO QUE 
DA UN TOTAL DE U$ 143.400 C/IVA, Y UN MINICARGADOR JCB 180 A 
LA EMPRESA DERCOMAQ S.A.  POR LA SUMA DE U$ 28.690 MAS 
IVA.
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No  se  presentan  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Concluye esta reunión a las 11:00 hrs.

Sometida ambas Propuestas Públicas a consideración del 
Concejo se aprueban por unanimidad.

COMISION EDUCACION
               El día Martes 23 de Febrero de 2010, siendo las 11:05 
hrs. se reúne la Comisión Educación, con la asistencia de los Concejales 
Sra. Genoveva Sepúlveda, Srta. Romina Tuma, Sres. Hugo Vidal, Sergio 
Zúñiga y Sr. Pedro Durán que la preside. 

Participan  de  la  reunión  el  Director  de  los  Servicios 
Incorporados,  don  Henry  Ferrada;  el  Director  de  Educación,  don  Hugo 
Hernández;   el  Director  de  Control,  don  Octavio  Concha;  la  Directora 
Jurídica (S), Sra. Mónica Riffo.

         Hace  la  presentación  el  Sr.  Hugo  Hernández,  dando 
cuenta  de  la  composición  del  FAGEM  2010  “Fondo  de  Apoyo  al 
Mejoramiento  de  la  Gestión  Municipal  en  Educación  2010”  con  las 
siguiente  iniciativas por un total de $310.000.000. 

Nombre de la Iniciativa
Aporte Solicitado al 

Fondo
Total

1.  Aumentar  y  mantener  la 
matrícula  y  asistencia  media, 
en  los  establecimientos  de 
dependencia municipal.

 24.000.000  24.000.000

2. Fortalecer las competencias 
y  capacidades  del  recurso 
humano  de   los 
establecimientos 
educacionales  y 
Departamento  de   Educación 
Municipal

 68.500.000  68.500.000

3. Medir la satisfacción de los 
usuarios  con  respecto  a  la 
calidad  de  servicio  entregada 
por  el  sistema  educacional 
municipal

    1.500.000     1.500.000

4.  Mejorar  las  competencias 
de los alumnos para alcanzar 

 151.500.000  151.500.000
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mayores  niveles  de 
aprendizaje que se reflejen en 
las pruebas estandarizadas de 
nivel nacional
5.  Racionalización  del 
personal  asistente  de  la 
educación  conforme  a 
estándares  definidos  en 
PADEM 2010 según matrícula

  64.500.000   64.500.000

TOTAL ($)  310.000.000  310.000.000

                  El Concejal Sr. ZUÑIGA consulta sobre la iniciativa Nº 4 
del Convenio con el Instituto Francés  Saint Jean, referente a la cantidad 
de alumnos que se espera atender en este Establecimiento.

           El  Director  de  los  Serv.  Incorporados,  Sr.  Ferrada  le 
informa  que  inicialmente  serán  15  alumnos  de  Enseñanza  Media, 
principalmente del Liceo Tiburcio Saavedra. 

        El Sr. Hernández agrega que es un excelente convenio 
ya que otras iniciativas de este tipo,  bordeaban los M$ 6.000.- por alumno.

            Los  Concejales  presentes;  tras  intercambiar  opiniones, 
manifiestan su conformidad con lo propuesto del FAGEM 2010 y sugieren 
su aprobación.     

        Siendo las 11:30 hrs., se termina la Comisión.    

                 Sometida  a  consideración  del  Concejo  se  aprueba por 
unanimidad  de  los  presentes  el  FAGEM  2010  “Fondo  de  Apoyo  al 
Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación 2010”, por un total de 
$310.000.000. 

6.- AUDIENCIA PUBLICA
No hay

7.- VARIOS
BASES LICITACION VEHICULOS

El Concejal  Sr.  ZUÑIGA solicita formalmente que se le 
envíe por correo electrónico las Bases de Licitación de los Vehículos, ya 
que entiende que el Concejo Municipal aprobó la solicitud de autorización 
que se realiza al Ministerio de Hacienda para la compra de vehículos por 
vía Leasing, entendiendo que esto ya esta en proceso de licitación.

CENTRO DE LA MUJER
La Concejal Srta. TUMA solicita información respecto al 

convenio del Centro de la Mujer.
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La Abogada Sra. Mónica Riffo le informa que hace unos 
días  atrás  viso  el  contrato,   y  que  a  su  vez  le  había  consultado  a  la 
Dirección  de  Desarrollo  Comunitario  por  este  Convenio  y  le  habían 
señalado que estaba suspendida la atención pero que se reiniciaría muy 
pronto.  

La Concejala  Srta.  TUMA solicita que se reinicie luego 
este Convenio para que comience a atender ya que en estos momentos no 
esta prestando el servicio que entregaba esta institución a las Mujeres de 
la Comuna.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  consulta  si  este 
Convenio funciona sólo con recursos municipales.

El Administrador Municipal señala que este Convenio en 
un 80% el Sernam lo financia pero fueron ellos los que lo cerraron.  Agrega 
que este Convenio  está en trámites de renegociación, tal cual como era, 
sin ningún cambio.

REITERACION DE PETICIONES
El  Concejal  Sr.  VIDAL  reitera  petición  realizada  en  el 

Concejo anterior en donde solicita que las Modificaciones Presupuestarias 
le sean enviadas a su correo electrónico, debido a que no puede participar 
de las reuniones de Comisiones que se realizan los días Lunes.

Además consulta si se envío el Oficio que se acordó en la 
sesión anterior, referente a la solicitud de Instalación de Semáforos en los 
cruces de calle Inglaterra-Recreo e Inglaterra-Avda. Andres.

El  Concejal  Sr.  VIDAL  informa una  situación  que  esta 
ocurriendo en los alrededores de la Ciclovía en donde algunos vecinos 
están desplazando sus cercos del  antejardín hasta el  borde la ciclovía, 
específicamente entre las calles Prat y Lynch, en donde alrededor de 7 u 8 
sitios ubicados al costado sur de la Ciclovía  han realizado el desplace de 
sus cercos hasta el borde de dicha arteria.

El Director de Inspección, don Dennis Searle señala que 
se les enviará una notificación, dejándolos citados al Juzgado de Policía 
Local  por ocupación ilegal.

ENCARGADA PETICIONES
La Concejala Sra. SEPULVEDA consulta si no hay una 

persona encargada de  recibir  todas  las  peticiones  que  realizan  ellos  y 
gestionarlas en forma oportuna.
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El  Administrador  Municipal  informa  que  la  funcionaria 
encargada  de  gestionar  estas  solicitudes  está  con  Feriado  Legal  pero 
señala  que  se  han  remitido  bastantes  contestaciones  a  las  materias 
solicitadas por los Sres. Concejales.   Además, indica que se le enviará al 
Concejal  Sr.  Vidal  una  copia  del  Oficio  sobre  la  materia  que  había 
solicitado.

CICLOVIA
El  Concejal  Sr.  VIDAL  indica  que  hace  unas  sesiones 

atrás solicito la energización del sector Poniente de la Ciclovia, debido a 
que esto estaba provocando robos, y manifiesta su agrado al saber que se 
energizo y esta operativa la iluminación de ese sector, lo que va contribuir 
a mantener el mobiliario existente en la Ciclovia.   Agrega que siente que 
hace falta que la Comunidad haga conciencia de que ésta Ciclovia forma 
parte  de  estructura  vial  de  la  Comuna,  formando  parte  del  Desarrollo 
Urbano, y que hay que incorporar una política de  mantenimiento.  Agrega 
que hace unos días atrás presencio el atropellamiento de un niño, lo que le 
indica una falta de cultura de parte de los automovilistas y de los propios 
usuarios de las ciclovias que tienen una conducta que sea acorde con la 
incorporación de esa estructura a la ciudad.

           Plantea  que es necesario un Programa de Difusión,  un 
mantenimiento a las obras anexas a la Ciclovía, debido a la existencia de 
pastizales alrededor, y de varios puntos en donde se esta acumulando la 
basura, como por ejemplo en el sector donde esta ubicado Sodimac hay 3 
puntos  donde  existen  microbasurales,  en  el  tramo  hacia  Pichi  cautín 
también existen microbasurales en el borde.  Señala que debe haber un 
mantenimiento  permanente  no  solo  de  estos  tramos  sino  de  toda  la 
Ciclovía.

El  Director  de  Aseo  y  Ornato,  don  Juan  Carlos 
Bahamondes  le  informa  que  no  se  han  realizado  ampliaciones  de 
mantención de contrato de áreas verdes, pero en Junio vence un contrato 
y  espera  en  ese  mes  ingresar  algunos  proyectos  que  son  los  mas 
importantes   a  la  mantención  permanente  y  los  otros  se  seguirán 
manteniendo pero es un tema de falta de recursos, por los costos que 
significa.   Señala que en el mes de Junio se va a incorporar en la nueva 
Propuesta, la parte de la Ciclovía que esta con Paisajismo, en el acceso 
norte,   además,  que  están  incorporando  mas  gente  de  apoyo  para  la 
mantención de la Ciclovía, y por medio de Chile Compra van a arrendar 
por  100  horas  una  Máquina  Cortadora  con  tractor  para  eliminar  los 
pastizales existentes.
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El  Administrador  Municipal   agrega  que  esta 
presupuestado el contratar Guardias en Bicicleta que no solo realizarán 
labores de seguridad sino que serán guías instructores para los usuarios 
de las Ciclovías, señala también que se debe ampliar la difusión de esta 
Ciclovía.

La Concejala Sra. SEPULVEDA  solicita ver la posibilidad 
de instalar Contendores de Basura detrás de la Tienda Sodimac.

El  Director  de  Aseo  y  Ornato,  don  Juan  Carlos 
Bahamondes le informa que los camiones de basura no pueden ingresar a 
retirar los contenedores.

El  Administrador  Municipal  agrega  que  se  acaba  de 
aprobar  la  compra  de  2  Camiones  Tolva,  los  cuales  se  dedicarán 
exclusivamente a los microbasurales.

El  Director  de Aseo y Ornato señala que realizará una 
petición para comprar un Camión de Pivote que levantan contenedores de 
12  mtrs.  cúbicos  para  ir  rotándolo  por  todos  los  sectores  retirando los 
contenedores con los escombros.   Se ha invitado a la comunidad a que 
bote sus escombros ahí y no dejarlos en la calle. Agrega que el Recinto de 
Residuos Voluminosos esta funcionando perfectamente, reciben cada día 
una  cantidad  de  camiones  con  escombros  y  chatarra  bastante  alta, 
alrededor de 35 a 40 toneladas diarias.  Señala que falta difundir un poco 
más este tema, lo que se podría unir con el tema de la Ciclovía, y que iría 
en beneficio de la mantención.

RECINTO RESIDUOS VOLUMINOSOS
El  Concejal  Sr.  ZUÑIGA  consulta  si  en  el  Recinto  de 

Residuos  Voluminosos  existe  una  persona  que  fiscalice  o  verifique  si 
efectivamente se depositan residuos inertes.

El  Director  de Aseo y Ornato le señala que existe una 
persona  que  cumple  un  horario  de  Lunes  a  Sábado,  con  horario  de 
funcionamiento de 08:00 a 12:00 hrs. y en la tarde de 14:00 a 18:00 hrs. 
Dicha persona lleva una estadística de los volúmenes aproximados de lo 
que se esta recibiendo y que el contenido no sea basura domiciliaria.

El  Administrador  Municipal  indica  la  posibilidad  de 
enviarle a cada vecino una carta en donde se indique la ubicación y la 
utilización de este recinto.
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El  Director  de  Aseo  y  Ornato  le  informa que  hay  una 
Propuesta  de  una  Campaña  de  Contabilización  que  viene  con  una 
Difusión bastante grande, la cual consta con 120 charlas a las diferentes 
Juntas de Vecinos, folletería, y Campaña de Puerta a Puerta.

CICLOVIA 2
El Concejal Sr. DURAN  señala que la Ciclovía no solo es 

utilizada como lugar de esparcimiento sino también como vía laboral diaria, 
presentándose el problema de no encontrar un lugar donde estacionar su 
bicicleta.  Consulta la posibilidad de instalar estacionamientos para este 
tipo de movilización.

El Administrador Municipal le indica que se ha evaluado 
pero lamentablemente representa un alto  costo para el  Municipio dicha 
instalación.

RELACIONES PUBLICAS
La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  presenta  un  reclamo 

formal  al  Departamento de Relaciones Públicas por  la  poca deferencia 
hacia  los  Concejales.    Consulta  las  razones  de  haber  enviado  a  los 
Concejales Solteros una sola invitación al Coctail Aniversario de la ciudad.

El  Administrador  Municipal  le  da  las  disculpas  por  lo 
acontecido,  ya  que siendo una Ceremonia Municipal,  no debería haber 
ocurrido esta situación.

Siendo las 13:00 hrs. se levanta la sesión.

jso.
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